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Aos três dias do mês de abril de dois mil e quatorze na Secretaria de Estado da 3 

Assistência Social, Trabalho e Habitação, às treze horas, reuniram-se na Sala de 4 

reuniões, com o Presidente Interino do CONEDE, Sr. José Augusto Meier Gochinski 5 

(FECEDEF), o Secretário Executivo do CONEDE, Sr. Alexandre Belino, com a 6 

participação da convidada da Comissão de defesa dos Direitos da Pessoa com 7 

Deficiência da ALESC, Sra. Janice Aparecida Steidel Krasniak, da Convidada da SED, 8 

Sra. Ketryn Fabiana Cidade Beske, dois Intérpretes de Libras da FCEE e dos 9 

Conselheiros Titulares e Suplentes presentes: Isabel Cristina Hammes (SST), Marcos 10 

Cesar Pinar (SST), Rosana Campigotto (SSP), Ricardo de Freitas (SIE), Jaqueline 11 

Reginatto (SES), Kelly Cristiny Cabral (SEA), Luciana Duarte (ASGF),  Cristiana Erthal 12 

(ASGF), Cleo Jeferson da Silva (ASGF), Nivia Michelli Garcia Vieira (FEAPAEs), Denise 13 

Aparecida Michelute Gerardi (APABB), Fabiano Jussaro de Jesus (FEAPAEs), Amanda 14 

Pacheco Beck (APABB), Jean Carlos Reinert (FECEDEF), Patrícia dos Santos Bonfante 15 

(FECEDEF), João Carlos de Liz (FECEDEF), Leonardo Apolinário Inácio (FECEC), Paulo 16 

Sérgio Suldóvski (FECEC), Jairo da Silva (FECEC), Carlos Roberto Sestrem (FECEC). 17 

Conselheiros com ausências justificadas: Marcelo Lofi (FCEE), Sara Marques Bringel 18 

(FCEE), Sérgio Luiz Celestino da Silva (COMDE-JLLE).  Após as apresentações dos 19 

Conselheiros do CONEDE e convidados, iniciou-se a reunião do conselho, com início 20 

às 13:30h, o  Presidente Interino do CONEDE/SC inicia sua fala, justificando o 21 

afastamento do Presidente Sérgio Luiz Celestino da Silva, em decorrência de um 22 

acidente domestico, e que  o mesmo ficará afastado de suas atividades por 120 dias. 23 

Aprovação da pauta e aprovação da ata 110 houve solicitações de alterações pela 24 

Patrícia e pelo Sérgio, ata aprovada. Comissão de defesa dos direitos da Pessoa com 25 

deficiência da ALESC, com a fala a Assessora Janice. Inicia solicitando um 26 

esclarecimento de qualquer mal entendido, diz que a comissão sempre responde as 27 

solicitações do CONEDE. E tudo o que ela confirma, entrega uma copia do que foi 28 

enviado ao CONEDE pelo Deputado José Nei Ascari e afirma que a comissão é sempre 29 

solícita e dá respostas. Faz a leitura dos documentos, incluindo as datas de envio ao 30 

CONEDE e de respostas da comissão da ALESC. Quanto ao apoio para as adequações 31 

da Lei do Conselho, Janice relata ter dado resposta à Kelly, conselheira da SEA, que 32 

estava envolvida neste assunto. Dá um exemplo de posicionamento numa dada 33 

situação que exija resposta rápida. Relata sobre a assessoria solicitada, explica sobre 34 

os prazos da consultoria jurídica no final do ano e das dificuldades no inicio do ano. 35 

Quanto à audiência pública, relata que por email confirmou e tomou as decisões 36 

diretas com o Presidente do CONEDE no ato, Sérgio. Ela diz que a audiência deu 37 

resultado. Relata caso de denúncia de uma Instituição à comissão e que ela enviou ao 38 

CONEDE, está entregando na reunião. Enviará por email. Sobre a capacitação, Janice 39 



                              ESTADO DE SANTA CATARINA 

SECRETARIA DE ESTADO DA ASSISTÊNCIA SOCIAL, TRABALHO E HABITAÇÃO 

  CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA COM DEFICIÊNCIA – CONEDE 

Avenida Mauro Ramos, 722-Florianópolis/SC- CEP: 88020-300 Fone: (48) 3664-0732 

Email: conede@gmail.com 

 

novamente reportou-se ao Presidente, queriam trabalhar um projeto de capacitação 40 

aos Conselhos, a Comissão com o compromisso levou ao Deputado e já há um projeto 41 

de capacitação, o projeto já foi protocolado na Escola do Legislativo com um pré 42 

conteúdo programático. Foi encaminhado em 11 de novembro de 2013 para a Escola 43 

do Legislativo. A Escola deu resposta em 18 de março de 2014, devido a troca de 44 

Presidente da ALESC. O Projeto foi deferido. O próximo passo é dar o 45 

encaminhamento com a Comissão de capacitação, sendo o conteúdo possível de 46 

mudança, fala dos Palestrantes. Isabel contribui sobre os nomes. Quanto ao Oficio 47 

001/2014 sobre o Decreto Lei 15858, Janice relata que a Lei já foi assinada, Decreto 48 

1972 Lei 16063 em janeiro 2014 e que o CONEDE precisa se informar porque esta Lei 49 

já foi revogada (citada no ofício). A SEA informa que tudo já está regulamentada, a 50 

única coisa é que as pensões seqüenciais necessitaram ser justificadas devido ao ano 51 

eleitoral. Deputado José Nei conseguiu uma agenda com o Secretário da 52 

Administração, quando foi agendada a reunião, o Sérgio não podia, pediu para a 53 

Janice avisar a Kelly, na reunião o CONEDE não esteve presente, ninguém foi. Kelly 54 

justifica sua não participação, José também. Quanto as órteses e próteses no CCR, 55 

das duas comissões da ALESC, saúde e defesa dos direitos da Pessoa com Deficiência, 56 

a comissão de direito não pode ir devido a uma solicitação da APAE Florianópolis e 57 

justifica que a ALESC já estava representada. Sobre os eventos da Comissão, Janice 58 

fala porque todos não têm a chancela do CONEDE, informa que muitas coisas são 59 

restritas e em ano político é mais difícil e tem prazos, faz alguns esclarecimentos, 60 

avisa o representante do CONEDE. Tem que mudar o representante da ALESC 61 

inclusiva e que a atual não esta mais (era a Nilza), tem que mudar. Sobre os convites, 62 

relata Janice, que só enviam os convites virtuais, por email, é importante sempre 63 

atualizar o email. Janice fala sobre os demais órgãos que não estão respondendo as 64 

reinvidicações do CONEDE, Deputado solicita que o CONEDE o informa os ofícios que 65 

ele leve ao Governador este pleito e cobre os órgãos do Executivo. Patrícia fala sobre 66 

a Audiência Pública, ela não considera um caso isolado resultado da Audiência, 67 

precisa-se uma expectativa maior. Sugere que o parecer do MPSC seja encaminhado 68 

ao Sindicato das Escolas e a público para que amplia-se este direito. Quanto à fala na 69 

ALESC, resultou-se de uma fala coletiva de pouca importância do CONEDE perante 70 

outros Órgãos não só Executivo como MP, etc. Não só cobrando resposta, seria 71 

quanto à visibilidade e importância do Conselho. Janice rebate que este não é o 72 

caminho, sugere então que o CONEDE exponha isso à Comissão da ALESC na próxima 73 

reunião e na capacitação o Conselho faça esta ação de visibilidade. Sestrem reforça a 74 

fala da Patrícia sobre a visibilidade do Conselho perante os 40 deputados. Janice faz 75 

desabafo sobre o seu relato e o não retorno pelo Presidente aos demais. Quanto aos 76 

Intérpretes de Libra, Janice relata que há um convenio com a FCEE que disponibiliza 77 

os Intérpretes. ALESC teve problemas com a FCEE e vão ser contratados terceirizados 78 
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neste ano que é ano eleitoral, devido ao impedimento legal. Kelly explica porque e 79 

Janice fala que a principio serão terceirizados, explica a programação da TVAL e que 80 

podemos fazer uma agenda positiva do CONEDE pela TVAL, fala dos Seminários 81 

descentralizados do Autismo, a comissão passará as datas via email ao Presidente do 82 

CONEDE que repassa aos demais. Janice ainda fala que os encaminhamentos da 83 

Audiência competem ao CONEDE e não à Comissão da ALESC. Patrícia e Kelly fazem 84 

considerações, Kelly fala sobre a consultoria jurídica e sobre os eventos realizados na 85 

ALESC, e que muitos não são organizados pela Comissão e a mesma não tem poder 86 

sobre. Sugere a oficialização ao CONEDE em ser parceiro junto aos eventos da ALESC, 87 

diz que não devemos ir a qualquer lugar, de qualquer jeito, falar qualquer coisa. Tem 88 

que ter uma pauta e pontuar o que o Conselho quer para não perder credibilidade. 89 

Janice sugere que o CONEDE peça ao Presidente da ALESC que os eventos relativos à 90 

PCD passem pela Comissão e daí a mesma articulará com o CONEDE. Jairo faz suas 91 

considerações, diz que seria um fortalecimento mútuo entre a Comissão da ALESC e o 92 

CONEDE. Marcos fala sobre os problemas de comunicação e sobre o pessimismo falta 93 

“timer”, falta o feed back e ficamos sempre achando e pensando que isso não 94 

funciona, sugere que tem que haver um retorno sobre as ações alcançadas, pensar 95 

em pautas e os recortes de pautas diretas à PCD. Janice relata das dificuldades, que 96 

este é um ano atípico e que não tem como ampliar desta forma. Leonardo Apolinário 97 

relata sobre a comunicação e não concorda com a opinião da Kelly, questiona 98 

participação em eventos, tem que repensar, quanto à ida na ALESC, pergunta se a 99 

plenária deliberar que mesmo com a proposta da Comissão se o CONEDE quiser 100 

mesmo assim, se o Deputado apoiará? Janice relata que necessita do parecer da 101 

Comissão, não pode falar por eles. Janice lança uma segunda proposta, o Deputado 102 

José Nei levar ao Governador primeiro as reivindicações e só depois pensar em uma 103 

plenária aberta. Ficou aprovada fala na TVAL sobre o papel e a importância do 104 

CONEDE. José encaminha: 1- CONEDE fará levantamento dos ofícios e encaminhará 105 

ao Deputado José Nei para levar ao conhecimento do Governador. 2- Oficiar 106 

Deputados da existência do CONEDE e suas atribuições (ao Presidente da ALESC). 3- 107 

Quanto aos representantes nas Comissões da ALESC, sugere aguardar os novos 108 

conselheiros nomeados. 4- Jairo sugere oficio para o Presidente da ALESC, sobre o 109 

intermédio da Comissão junto ao CONEDE no acompanhamento das ações, Paulo 110 

complementa de incluir o CONEDE como parceiro. Cristiane, Patrícia, Kelly, Sestrem 111 

fazem contribuições. 5- Encaminhar deferimento da capacitação à comissão de 112 

capacitação. Reatech 2014 em São Paulo, nos dias 10 a 13 de abril de 2014, muito 113 

encima para aprovar diárias e passagens, para deliberar. Aprovada indicação de José 114 

para representar o CONEDE. Kelly fala sobre a resolução de concurso público expõe 115 

um pouco sobre o histórico da situação, da falta de regulamentação. O objetivo é 116 

regulamentar até que se altere a Lei. Resolução 001/2014 Kelly faz a leitura. Jairo, 117 
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Jaqueline e Kelly fazem considerações. Cristiana contribui sobre o interprete de libras 118 

no CONEDE, só a titulo de contribuição. José e Kelly fazem considerações e Kelly 119 

relata um caso. José encaminha e delibera aprovação e encaminhamento para 120 

publicação em DOE e enviado para todos os RHs dos Órgãos da resolução. Alexandre 121 

e Jean fazem considerações, Aprovado. José lê os documentos, cronograma do 122 

processo eleitoral, Jean lê o cronograma. Edital está para aprovação hoje, Jean e 123 

Patrícia contestam as datas. Foram apresentados pela comissão eleitoral todos os 124 

documentos da eleição: fichas, lista de presença, edital, cronograma e regimento (o 125 

regimento não foi apresentado, seria formulado posteriormente). Denise faz a leitura 126 

da comissão eleitoral, feita a leitura do edital biênio 2014/2016. Marcos faz 127 

considerações sobre um artigo, sobre a entidade que vai votar ou se a mesma vai 128 

participar e votar. Paulo reforça a preocupação do Marcos e dá o exemplo de 129 

Joinville. Comissão diz que é fácil alterar. Jairo, Kelly, Patrícia fazem considerações 130 

sobre as Federações por segmentos e demais representações. Entidades filiadas e 131 

não filiadas não podem concorrer sozinhas, somente as entidades dos segmentos que 132 

não tem federação, podem concorrer. Jairo reclama das conversas paralelas, Jean diz 133 

que é difícil conter. A legislação não diz que tem que ser por Federação e sim que a 134 

Entidade do segmento de abrangência estadual. Patrícia faz sua defesa sobre as 135 

Federações na defesa dos segmentos. Denise questiona e diz que não há 136 

obrigatoriedade disso e a importância de mudanças. Kelly e Jean fazem 137 

considerações. Isabel por questão de pratica se inclui a Federação no edital ou não, 138 

se muda o edital ou não. Marcos coloca que juridicamente o processo anterior não 139 

existe. Processo oficial é no dia da eleição que se homologa os nomes, não podemos 140 

excluir as Entidades que não são filiadas à Federação. Patrícia, Denise, Jean, Jairo e 141 

Kelly fazem considerações. Denise questiona isso de sempre as mesmas Entidades 142 

estarem representadas no Conselho. Kelly defende Denise na questão das Entidades 143 

participarem e não a Federação tem que haver rodízio das Entidades. O Presidente 144 

pede 5minutos de pausa. Jose solicita retorno da plenária, Jean, Patrícia, Sestrem, 145 

Denise e Jaqueline fazem suas colocações. Janice sugere postergar a eleição para o 146 

final do ano. Kelly reforça a sugestão e damos legitimidade através da capacitação. 147 

Jairo sugere isso para a gestão futura e que os próximos conselheiros assumam com a 148 

capacitação. Patrícia solicita que o edital seja apresentado na próxima reunião com 149 

nova redação e pede que seja apreciado e votado na próxima reunião, quando 150 

apresentaria proposta de redação diversa, sendo negado o seu pedido. José delibera 151 

votação do edital de eleição e foi aprovado por 8 votos a favor, 3 contra e 1 152 

abstenção. Repasse das comissões. Comissão de concurso público, trabalho e 153 

capacitação, resolução, Kelly fala do suplente se algum conselheiro pode participar. 154 

Ninguém se manifesta. Kelly fala também que o CONEDE precisa encampar uma 155 

campanha estadual para vagas de Pessoa com Deficiência para a conscientização. 156 
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Colocar a campanha estadual aprovada. Janice sugere que envie a TVAL para veicular 157 

sobre a campanha. José pergunta se todos receberam o plano de trabalho 2014 que 158 

foi enviado por email e solicita se algum conselheiro tem algum comentário a falar do 159 

mesmo. Patrícia fala que em relação ao item 02 do plano de trabalho, sobre o Plano 160 

Viver sem Limite, eu fiz uma sugestão de fazermos uma reunião com a coordenação 161 

do Plano nacional, para que possamos ter conhecimento das ações do Plano, 162 

experiências com outros Estados e seria importante para nós. Marcos faz 163 

consideração, com uma reunião no nacional juntamente com a coordenação 164 

estadual. José pede deliberação e foi aprovada, Patrícia vai fazer as alterações. 165 

Patrícia fala do item 8, de abrir uma estrutura de atendimento a Pessoa com 166 

Deficiência (8.2 – 8.3) com um termo de compromisso que será enviado a todos os 167 

candidatos na próxima eleição.Aprovado pela plenária. Patrícia fala também que a 168 

comissão de legislação faça acompanhamento junto à comissão da ALESC, ações 169 

conjuntas com a comissão da ALESC que relata o item, que fique como sugestão. 170 

Denise fala sobre esse item que foi debatido no planejamento. Janice fala também 171 

que este ano vai ser um ano mais curto quanto à questão de Leis e encaminhamentos 172 

da comissão devido ser um ano eleitoral, não será um ano de grandes ações por 173 

conta disso, a ALESC sempre será parceira. Patrícia questiona se já foi formulada uma 174 

nova proposta das comissões do CONEDE. José fala que serão realizadas na próxima 175 

gestão. Assuntos gerais. Paulo fala que em nome do Sérgio do COMDE, pediu para 176 

desejar boa sorte nos trabalhos, que está se recuperando, fique triste em não poder 177 

encerrar o mandato ate o final, mas que está sempre a disposição do CONEDE. 178 

Ricardo fala sobre as capacitações e que a cobrança na ALESC, pois lá é o local que faz 179 

as leis e precisamos ter parceria com a comissão e com aquela casa, relata que 180 

precisa fazer um seminário do pessoal da área técnica, com abrangência no Estado, 181 

temos só uma pessoa na área técnica de acessibilidade que está na Secretaria de 182 

Saúde, temos essa dificuldade. Marcos fala que na conversa rápida com o Secretário 183 

da SST para se fazer um curso para os engenheiros e arquitetos das SDRs para a 184 

acessibilidade nos prédios públicos, que deverá ser ampliado para outras pessoas que 185 

também queiram participar, estamos articulando para isso acontecer, inclusive para 186 

as grandes construtoras que participam das obras no Estado. Ricardo fala da falta de 187 

conhecimento das calcadas, material de construção e tudo mais, com uma cartilha 188 

coisas simples, para entenderem um pouco mais de acessibilidade e com isso tornar o 189 

CONEDE mais conhecido. José fala da vistoria do PARAJESC e PARAJASC com a 190 

questão da acessibilidade, o Sestrem colocou o nome e eu também coloco o meu a 191 

disposição para fazermos um relatório, aprovado. Sestrem fala sobre o apoio dos 192 

conselheiros a ele e a comissão da ALESC, parabenizando ao Presidente do CONEDE, 193 

José pelas discussões da causa da Pessoa com Deficiência. João fala que a capacitação 194 

sobre acessibilidade fosse repassado para os Conselhos de Engenharia e Arquitetura, 195 
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para estarem presente nesta capacitação, pois eles que repassem as normas para os 196 

engenheiros e arquitetos. Fala também das dificuldades nos PARAJASC que as 197 

Prefeituras deveriam investir mais em acessibilidade. Ricardo pergunta a Alexandre 198 

se ele é o representante do CONEDE no SC Acessível do MPSC, e o mesmo responde 199 

que foi encaminhado email e oficio com os dados do conselheiro Ricardo. Janice fala 200 

que a Comissão tem sido parceira com os Órgãos que nos solicitam, pergunta se 201 

todos receberam o relatório da comissão impresso de 2013, e diz que a Comissão da 202 

ALESC é parceira do CONEDE, virei na próxima reunião de legislação para estar 203 

repassando como se procura as legislações no site da ALESC para acompanhamento 204 

do CONEDE. Janice fala que da mesma forma que respeitava o Sérgio como 205 

Presidente do CONEDE, também fará com o José e pede que sejam repassados aos 206 

conselheiros todas as informações referente às comunicações da comissão da ALESC. 207 

José fala que a data será ainda definida da vistoria nos PARAJASC e PARAJESC. Marcos 208 

fala ainda, que, já falou com o Presidente da câmara de Blumenau, referente a 209 

questão do conselho municipal para que esteja tudo certinho. Cristiana confirma que 210 

já está para ser aprovada a referida Lei do conselho Municipal de Blumenau. Nada 211 

mais havendo a tratar, o Presidente deu por encerrada a reunião e solicitou a mim, 212 

Jaqueline Reginatto, secretária ad hoc que lavrasse a presente ata que será enviada 213 

aos conselheiros e será assinada pelos presentes. Florianópolis, 03 de abril de 2014. 214 
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“CONEDE – PLANTANDO AS SEMENTES DA IGUALDADE”. 224 


